

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SÁBADO 25 DE JUNIO DE 1904

NÚMERO 624

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

Oficial

Se acuerda admitir la renuncia presentada por don José Espinar del cargo de maestro de la escuela de varones de Aserrí; trasladar á ese puesto á don José Ulloa, maestro en Alajuelita, y nombrar en reemplazo de éste á doña María Luisa de Romero.

—Se nombra á la señorita Nisida Orozco para maestra de la escuela de niñas de Los Angeles de Cartago, en reemplazo de la señorita Ana Leandro, que renunció.

—Se le concede á la señorita Julia Flores, maestra de la Escuela Superior de Niñas de Heredia, la licencia que solicita para separarse de su puesto por un mes con goce de la tercera parte del sueldo que le corresponde, por estar en el caso previsto por el artículo 12 del Reglamento General de Educación Común.

—Se traslada á don Juan R. Paniagua, maestro de la escuela de varones de Liberia á la dirección de la de varones de Bagaces, en reemplazo de don José Dolores Ramírez; y se nombra para que sustituya al señor Paniagua en el puesto que deja vacante, á don David Clachar.

—Se nombra á don Luis Espinoza para maestro de la escuela de varones de Pozo de Agua del cantón de Nicoya.

—Se aprueba el artículo 6° del acta de la sesión celebrada el 13 de Enero último por la Municipalidad del cantón de Puriscal de esta provincia, en virtud del cual se rebajó á ₡ 0.75 el derecho de encarcelaje, que antes valía „ 1.75.

Un cazador muerto en Puntarenas

¿QUIEN SERIA EL?

Algunos días hace llegó á Jiracal, después de haber pasado por Lepanto, al otro lado de San Lucas, un individuo que tenía todas las trazas de cazador de oficio, como que apenas portaba una escopeta de dos cañones y unas alforjas. Enfermó en Jiracal y el Juez de Paz viéndolo gravarse en aquella suma pobreza lo mandó el 19 del presente al hospital de esta ciudad, pero al llegar á los bajos de la Punta falleció sin dejar informes siquiera de su familia.

Se sabe únicamente que es de Cartago y que se llama Gregorio. En la Alcaldía están escopeta y alforjas. —“El Pacífico”.

La tos ferina en Turrialba

Habla el Médico de Higiene

Turrialba, 23. — A Ministro de Policía: La epidemia tos ferina parece presentarse con carácter benigno. Aun creo que muchos casos juzgados como tales, son simples afecciones catarrales. Algunos casos son típicos, sobre todo en los negros; hemos aislado la población, impidiendo la entrada y salida de niños menores de catorce años, obligándoles á permanecer encerrados en sus casas, vigilando muy especialmente los enfermos. Los trenes son examinados, evitando el contagio de pasajeros y habitantes, en lo posible. El aseo de la población se prosigue con esmero, limpiando calles, solares, secando charcos y encañalando casas. Esta mañana visité con el Jefe Político la hacienda Aragón, no encontrando ningún caso, sino afecciones del pecho, simples, que aislamos por precaución. Se ordenó el aseo de las casas. Sería conveniente se hiciera un examen cuidadoso en Limón y Matina, donde, según informes que tengo del doctor Bonnefil, ha existido la tos ferina, lo mismo que en Cartago, donde hubo un niño enfermo. Todo marcha aquí bien, gracias á la actividad y celo del Jefe Político y obediencia del vecindario. — El Médico de Higiene, R. FONSECA CALVO. — (La Gaceta.)

Notas de Cartago

Junio 22. — Hermosa y encantadora estuvo la fiesta religiosa que se verificó ayer en el templo de San Francisco, en honor de San Luis Gonzaga, patrono de la juventud.

La virtuosa mantenedora, señorita María Mejías, en unión de otras piadosas personas, dió muestras de un entusiasmo inimitable, digno por tanto de todo encomio.

El solemne rosario de la víspera, la magnífica iluminación, la artística y bella imagen colocada en blanquísima nube sobre un túmulo de preciosas flores y circundada por numerosos

focos eléctricos de variados colores, venía á formar todo esto un conjunto de armonía y grandiosidad.

La misa revistió igual esplendor y á ella concurrieron las escuelas del centro, exceptuando la Superior de Varones y la del padre Peralta, que brillaron por su ausencia. La orquesta desempeñó con maestría su cometido, siendo dirigida por el Padre Delcoro, el cual ha dado pruebas de los vastos conocimientos que posee en el divino arte musical.

No omitiremos decir que el infatigable y competente profesor don Gustavo Campos, manejó el órgano con suma destreza. También sobresalió la voz del joven don Manuel Salazar, á quien podemos muy bien llamar el tenor cartaginés.

El humilde sacerdote Fray Matías de Ibarra, con frases persuasivas y llenas de poesía, hizo el elogio del ángelico Luis Gonzaga, quedando el auditorio altamente satisfecho al oír narrar con fácil y elocuente palabra esa brillante biografía. Ojalá que tengamos ocasión de oír con frecuencia á ese moderno orador sagrado.

A la 1½ p. m., se reunieron de nuevo las escuelas en la misma iglesia donde hubo otro rosario solemne y acto continuo, se dió la bendición á los niños.

El orden y disciplina de las escuelas que asistieron fué plausible, como también la buena voluntad de las señoritas maestras que por espacio de nueve días se dirigieron al templo con sus discípulos para tributarle culto al patrono de la juventud.

—Se espera con ansia el nombramiento de cura, pues ya es tiempo de que se llene esa vacante. ¿Por qué tanto esperar? X. X.

Provincia de Heredia

Su situación según la

Memoria de Fomento

De la Memoria de Gobernación, Policía y Fomento, tomamos los siguientes datos, extractados del informe enviado por el señor Gobernador de la provincia de Heredia:

Durante el año fiscal que terminó el 31 de marzo último, se construyeron 177 700 metros de caminos, es decir, 77.000 metros más que el año anterior. Se han construido cinco puentes, tres edificios públicos, 36 edificios particulares; y están en construcción catorce edificios particulares y uno público.

Del censo agrícola resulta que Santa Bárbara posee 25 trapiches, Barba 16, San Joaquín 11, Sarapiquí 9, San Isidro 9, San Rafael 4, Mercedes 3, San Pablo 2 y Barreal 1: total 80.

En las sierras sencillas y con maquinaria hay, en Santa Bárbara 4, en Barba 2, en Sarapiquí 2, y en San Rafael 1: total 9.

En diversos trabajos municipales se ha empleado la suma de ₡ 4.402, de los cuales se invirtieron ₡ 1.200 en reparaciones á los tanques. En la construcción de 300 varas de macadam se han empleado ₡ 2.318. Doscientos cuarenta y seis colonos se invirtieron en refaccionar el empedrado de algunas calles. A 984 varas cuadradas monta el empedrado nuevo ó recompuesto. Para facilitar el lavado de los tubos transversales se han construido ocho alcasas.

Con un costo de ₡ 2.000 se ha abierto una calle de 300 varas, que comunica la capital con el puente de Pirro, en el camino real á San José. El consumo de ganado mayor habido durante el año es el siguiente: Centro 2.439 reses, Santo Domingo 1.032, San Rafael 453, Barba 424, Santa Bárbara 378: suma 4.726. En el año anterior alcanzó el consumo á 5.179. Hay, pues, una diferencia de 454 reses. ¡Qué barbaridad!

Se ha construido un rastro en San Isidro, está en construcción otro en San Rafael y al comenzar los trabajos de los de San Joaquín y San Antonio.

El Colegio de San Agustín, subencionado por el Supremo Gobierno con ₡ 500 mensuales, marcha muy bien. A la fecha tiene cincuenta alumnos matriculados.

Una fuerte tormenta

EFFECTOS DE UN RAYO

Don Juan Sánchez vecino de Piedras Negras nos comunica que antes de anotar se desató una fuerte tempestad en aquel pueblo que puso en alarma á todo el vecindario.

El señor Sánchez pieta el acontecimiento de la manera más terrible.

Entre otras cosas nos dijo que un rayo había caído en las proximidades de un rancho y mató dos vacas é hirió mortalmente otros animales que cerca se encontraban.

Una señora también sufrió los efectos de la chispa, pero no le ocasionó daño grave que pusiera en peligro su vida.

Nuestro comunicante es persona mayor de cincuenta años y afirma que jamás ha presenciado tormenta tan espantosa.

La nota política del día

Don Ricardo Jiménez escribe en “La República” de ayer un extenso artículo contestando á otro que apareció en “El Día” y en el cual se replicaba á otro artículo del señor Jiménez titulado “Mirando hacia adelante”. El señor Jiménez hace importantes revelaciones en su ar-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Guadalupe

Teléfono 722

Teléfono 821

EL ALMACÉN

“LA ALHAMBRA”

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar “LA ALHAMBRA” antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,

(antes Pagés hermanos sucesores)

“LA CABAÑA”

Este acreditado establecimiento ha recibido un surtido completo de CONSERVAS, LICORES y artículos de primera necesidad, que expende al detal sin competencia posible porque importa directamente.

Especialidad de la casa: Los famosos vinos legítimos de Bordeaux tinto, “St. Loub blanco” “Sauternes” que vendemos á ₡ 0.60 y á ₡ 1.00 la botella devolviendo el embase. Garantizamos que la calidad y pureza de estos vinos compete con las otras marcas que den á precios altos.

AZÚCAR TINOCO de 1^ª á 15 céntimos.

ARROZ CAROLINA „ „ á dos por 25 „

ELVINO ESTERILIZADO PARA ENFERMOS se vende en esta casa más barato que en ninguna parte. Junio 15. 1 mes.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

— SERVICIO ATLAS —

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. — LOUIS WICHMANN, AGENTE. Junio 5.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES
Consultas de 12 m. á 3 p. m.
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur. Mayo 2.

tículo para demostrar que de parte del Gobierno hubo aplazamiento en las solicitudes presentadas por el Ferrocarril de Costa Rica pidiendo la licencia para extender ramales

El señor Jiménez termina con estas palabras en importante artículo:

"No me queda sino hacer una pregunta á "El Día". Sostiene que yo acostumbro hacer afirmaciones rotundas y dogmáticas por una tolerancia convencional del público. No comprendo qué tiene que hacer aquí la tolerancia del público. Escribo porque la Constitución consagra "que todos pueden comunicar sus pensamientos y publicarlos por medio de la imprenta"; y para hacerlo no se exige previa censura ni tolerancia de nadie. Intenta decir "El Día" que debía quitárseme la libertad de escribir, sea confinándome, desterrándome ó amordazándome, porque el público está cansado de telerar mis escritos? Esas palabras de "El Día" no suenan bien en un periódico ministerial.—RICARDO JIMÉNEZ.

Estrada Cabrera condecorado

Panamá, 23.—Avisen de Guatemala que el Presidente Cabrera ha sido condecorado con la Orden Prusiana del Águila Roja. Esta se debe principalmente al tratado de comercio que hace poco se celebró entre Guatemala y Alemania. Mucha pompa acompañó la ceremonia de presentación. El Presidente aprecia debidamente el honor y la colonia alemana está de plácemes.

Salvation army

Londres, 23.—El General Booth del ejército de salvación que llegó á ésta para presidir una gran convención de las fuerzas de todas partes del mundo, fué recibid hoy en el Palacio de Buckingham por el Rey.

Roosevelt candidato

á la presidencia de Estados Unidos

Chicago, 23.—Todoro Roosevelt, y C. W. Fairbanks, han sido nombrados candidatos para la presidencia y vicepresidente, respectivamente. En el discurso que pronunció recomendando el nombramiento de Roosevelt, Frank Black, ex Gobernador del Estado de New York, dijo entre otras cosas: El público americano le ha visto siempre en el lugar donde fué más reñido el combate. Conspicua ha sido su figura en las faenas de la paz y en la violencia de la guerra. Hoy día es el hacedor de la historia más grande que existe en el mundo. Es esta la época en que es necesario tener en primera línea las grandes figuras. La América está prominente en los asuntos del mundo. Sus intereses se hallan en todas partes y su nombre se pronuncia en todas las lenguas. Estos intereses se deben confiar solamente á aquellos cuya potencia, destreza y valor, han sido probadas.

Lo de Marruecos

Tanger, 23.—Se ha presentado otra dificultad. Se ha cancelado la orden para enviar á ésta los cautivos. Raisouli exige otra proposición.

Noticias diversas

Brisbane, Queensland, 23.—El administrador interino de Goobrabri, Nueva Guinea Mr. Robinson, se suicidó el 19 de éste, después de haber celebrado una larga conferencia con el nuevo administrador capitán Burton, quien llegó con instrucciones de investigar el ataque que se dice les nativos hicieron al vapor nacional Merrie England. Se dice que fué en realidad una traicionera matanza de nativos que habían sido invitados a bordo.

Ciudad del Cabo, 23.—Hoy partió de ésta para las cataratas de Victoria, el primer tren salvo el ferrocarril Cabo á Cair. Una gran y entusiasta concurrencia presenció la partida.

Guerra ruso-japonesa

Gensau, 23.—Avisa el Comandante ruso en Seng Chin, que la primera descubierta que llegó á dicho punto se compuso de 25 cosacos de Sagalien el mando de un capitán de ingenio irascible, quien por equivocación incendió la aduana y otros edificios. Después se arrepintó y fué reprendido. La próxima fuerza que llegó se compuso de 200 gente de Vereovia, con 10 oficiales, un médico y un cuerpo de la sociedad de la Cruz Roja. Avisa el Comandante de esta fuerza que los rusos pronto tenían funcionando otras dos cubiertas. Este jefe garantiza las vidas y propiedades de los extranjeros. Dice que hasta la vez el transporte por esta costa ha sido malísimo, pero que pronto mejorará. En Kiung Sing los rusos han construido reduetos y montañas de cañones de calibre mayor.

Kai Chau, 23.—Se han presentado batidores japoneses á dos millas distantes de Sinchew. El grueso del ejército enemigo se halla á tres millas detrás del General Saroff. La retaguardia rusa se retiró ante el avance de los japoneses. Los individuos de tropa que se dejaron extraviados después de la batalla de Wangow se han juntado otra vez con sus respectivos regimientos.

Liao Yang, 23.—La base del ejército japonés en Su geos está bien establecida á lo largo de una línea que se extiende de Ksichan, hasta Yen Fo. Sin prablemente cierta los rumores de que se libró una batalla al Noreste de Kaichan. Esta semana los japoneses avanzaron á un punto sito á 16 millas al Este de Kaichan, pero enseguida se retiraron. Se presume que Oká avanza al Norte por el camino que sigue la costa. Esto le permite obtener provisiones por mar.

Chefú, 23.—No obstante que los japoneses vigilan Puerto Arturo por mar y tierra, no avanzan hacia dicha plaza con el mismo vigor que en los primeros días de este mes. Chinos que á esta lugar de diferentes puntos de la península de Liao Tung, dicen que no se oye con tanta frecuencia el cañoneo. Los días 14, 18 y 20 sin embargo, hubo encuentros cuyo resultado ignoran.

Chefú, 23.—Se ha recibido noticia de que ayer los japoneses atacaron Puerto Arturo por

mar y tierra, y también durante la noche. Apesar de esta noticia los capitanes de los vapores que pasaron por Puerto Arturo á las 1 a. m. avisan que no oyeron cañoneo.

San Peteraburgo, 23.—Ha aumentado la esperanza de una gran batalla. En el discurso que pronunció Kuropatkin el lunes al cuerpo de Stalkenberg en Kaichau dijo: "Que pronto estaría con ellos otra vez, que era necesario arreglar la cuenta pendiente con los japoneses y que no regresarían á sus casas hasta que no haya sido concluida esta obra." Se entiende que Kuropatkin pronto regresará de Liao Yang, acompañado de una gran fuerza de tropa á fin de ofrecerle batalla al enemigo. Se hace notar que Kuropatkin puede dejar una fuerza relativamente pequeña en Liao Yang, debido á la falta de un avance directo de Feng Wang Cheng.

Superioridad de los japoneses

Lo que dice un corresponsal alemán

Vancouver, B. C., 23.—En camino para Alemania ha llegado á ésta del teatro de la guerra, el corresponsal del Lokal Anzeiger, de Berlín. Su regreso se debe al mal estado de su salud. En una entrevista dijo que los japoneses son superiores á cualquier ejército europeo. Agregó que los japoneses quieren posesionarse de Corea. Constituye un pretexto diplomático la declaración oficial de que el Mikado no desea sino un protectorado sobre dicho país. Desde el general Kuroki para abajo, todos los jefes japoneses han confesado en distintas ocasiones que es la intención del Japon anexar á Corea. Opina que tanto en el mar como en tierra las fuerzas japonesas son muy superiores á las de Rusia. La batalla del Yalu fué resuelta por la artillería. La del Japon que emplea la pólvora Shimose dejó aniquilada la artillería rusa. Viendo esto, el jefe ruso retiró el grueso del ejército, dejando solamente una retaguardia de 4.000 hombres. Esta fuerza se distinguió ofreciendo una tenaz resistencia al avance de los japoneses. El general Kuroki es estratégico muy hábil, posee maneras muy suaves y tiene un sangre fría extraordinaria. En todos los combates fuma un puro como si nada importara.

SE LAS COBRARAN CON CRECES

Paris, 25.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha recibido un despacho del Ministro francés en Puerto Príncipe, avisándole que en momentos en que pasaba en carruaje por el palacio nacional acompañado del Ministro alemán, fueron ambos apedreados por la guardia del palacio. El señor Defrez fué ligeramente herido. Las esposas de los Ministros que les seguían fueron también apedreadas. Como el despacho en referencia acaba de recibirse, se ignora aun los pasos que piensa dar Mr. Delcassé.

Congreso

Constitucional

Sesión del día 24 de junio

Se abre á las 2.20 p. m. y la preside don Mauro Fernández.

ORDEN DEL DÍA

El Ejecutivo devuelve sancionado el decreto número 20 de 5 de marzo. (Esta manera de devolver sancionado un decreto no satisface: no se puede saber de qué decreto se trata. ¿Qué costaría indicar á qué se refiere el decreto?)

LEY DE LICORES

La comisión, en un largo informe, dictamina en contra de la supresión de la ley de licores.

CONTINÚA LA ORDEN DEL DÍA

Pasa á la comisión de Gobernación una solicitud de los vecinos de Grecia en que piden se determinen los límites entre su cantón y el del Naranjo.

—Pasa á sus antecedentes una solicitud de los vecinos de Zarcoero adhiriéndose á la solicitud de otros de la misma población para que se erija en cantón la villa.

—Pasa á comisión la solicitud de los vecinos de Grecia pidiendo donaciones de terrenos baldíos.

—Pasa á sus antecedentes un memorial del señor Juan R. Mora con relación á la nulidad de elección de municipales en la villa de Escasú.

—A sus antecedentes un memorial de los comerciantes de Puntarenas sobre derogatoria de la ley de licores.

—A la comisión de Hacienda un memorial de los tipógrafos pidiendo aumento de derechos á todo trabajo tipográfico que venga del exterior.

—A la misma comisión una solicitud de los destazadores de ganado de esta ciudad pidiendo aumento de derechos al sebo. Dicen que para hacer jabón se introduce sebo por valor de \$ 15.000 oro.

—A la de Fomento un memorial de la municipalidad de Santa Bárbara á fin de que el Erario Público destine una suma para componer el camino que va á Sarapiquí.

—A sus antecedentes un escrito de varios vecinos de Cartago que hacen una rectificación al memorial sobre derogatoria de la ley de licores.

—Pasa á sus antecedentes un escrito de varios obreros, encabezados por don

Gerardo Matamoros, en que apoyan la solicitud de las costureras de esta ciudad. Dice el memorial que un diario, "enemigo de la clase obrera", ha combatido la petición de las costureras para que se grave la importación de ropa blanca. EL NOTICIERO, diario á que se refiere usted, señor Matamoros, no es enemigo de la clase obrera: esto no es verdad. Dicho periódico, ó uno de sus redactores, externó su opinión sobre una materia perfectamente discutible.

—A la comisión de Gobernación una solicitud de varios vecinos de Santa Ana para que se erija en cantón el distrito.

—A comisión una solicitud de los vecinos de San Jerónimo y Sirri para que se les anexe al cantón de Grecia.

—A la de Instrucción Pública una solicitud de la Junta de Educación de Laguna del Naranjo por un sueldo no devengado.

—A la de Fomento una solicitud de Antonio Rodríguez para que le den unas máquinas de extraer fibras y fabricar cuerdas, ó privilegio por diez años para explotar esa industria.

—A la de Instrucción Pública una solicitud de la Junta de Educación de Guadalupe de Tarrazú, para que se le pague á la maestra del lugar los sueldos no devengados.

PASARON A TERCER DEBATE

El proyecto de pensionar á la viuda del doctor Flores.

El proyecto reformando el Reglamento interior de la Corte Suprema. Para el tercer debate de este proyecto se señaló el martes próximo.

Y el proyecto sobre prórroga de pensiones.

LAS ELECCIONES EN PUNTARENAS

Se pone á discusión el informe de la comisión de Calificaciones declarando legalmente electos diputados por Puntarenas á los señores Francisco Alpizar y Francisco de Paula Amador.

UN DEBATE PREVIO

El diputado Oreamuno (Francisco) hace moción para dividir la votación sobre el dictamen, es decir, que se votara por separado la declaratoria de elección de ambos diputados.

El señor Jiménez manifiesta que está de acuerdo en el fondo, pero no en la forma, por cuanto se trata de aprobar el fondo de la doctrina sustentada en el dictamen. Dice que después, caso de improbarse el dictamen, se podría por un acuerdo declarar electo al señor Alpizar.

El señor Oreamuno aclara su moción y toman parte en el debate del incidente los señores Zúñiga y Pérez Zeledón. Por fin se aprueba por unanimidad que se trate por separado de ambas elecciones. El señor Alpizar manifiesta que se abstendrá de votar.

—Puesta á debate la elección del señor Alpizar, el señor Castro Quesada expresa que ayer afirmó que era nula la elección total de diputados en Puntarenas y que hoy sostendrá igual cosa, por cuanto el acto, por vicios introducidos en él por el Gobernador, era nulo desde el principio al fin. Agrega que el señor Amador no tiene incapacidad ó nulidad personal para ser electo y que, por tanto, sería tomar una resolución apasionada votando ambas elecciones por separado. Termina haciendo protestas de su amistad al señor Alpizar y de su ningún conocimiento del señor Amador.

Pedida votación, se declara legal la elección del señor Alpizar, con un voto en contra, el de Castro Quesada.

DISCURSO DE DON RICARDO JIMÉNEZ

Continúa el debate sobre la legalidad de la elección del señor Amador. El señor Jiménez pronuncia, con este motivo, un brillante discurso, sin que esto quiera decir que pretendamos emitir juicios, sino hacer crónica. Comienza declarando que el señor González, Juan Félix, ha sido su alumno y que es timbre de orgullo para él, el verlo opinando en su contra, lo cual probaba que sabía hacer alumnos verdaderos, de aquellos que saben pensar por su cuenta. Agrega que no le ofenden los juicios que se hagan respecto de su inteligencia ni de su carácter, que le gusta ser juzgado, sin mediar desde luego ofensas, cosas ni permisibles ni que tampoco él se permitiría. Dice también que al calor de la discusión brotan palabras que no es posible contenerse á veces de lanzar. Con este exordio entra en el fondo de la materia y establece estas tres proposiciones.

1ª—En contestación al señor Zúñiga:

el no cumplimiento de una ley inconstitucional no lleva á la anarquía. El remedio está en la propia ley. Prueba este principio con autoridades y pone el caso aquel de que la fuerza pública disolvería una reunión pacífica.

2ª—La ley puede ser, en parte constitucional y en parte no constitucional. 3ª la ley secundaria no puede modificar la Constitución.

Termina manifestando que su doctrina resguarda y salva la libertad electoral. Luego hace una brillantísima exposición, á la luz de los principios jurídicos, de la ley de elecciones; manifiesta por último que el Gobernador de Puntarenas se abrogó funciones que no tenía.

El señor Martín expone que el Gobernador, según su leal saber y entender, obró constitucionalmente. Repetidas veces expresa que siendo mala a ley de elecciones, la presente legislatura debía confeccionar otra.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á las 4.45 p. m., quedando en el uso de la palabra los señores González, Juan Félix, y González Víquez.

Nota política

La de ayer en el Congreso, fué la relativa á la elección del diputado suplente por Puntarenas don Francisco de P. Amador. Dos días ha invertido la Cámara en la discusión de este asunto y aun ayer no quedó agotado el debate.

La impresión general entre los representantes, según lo pudimos notar, es contraria á la legalidad de la elección del señor Amador. A no ser que sobrevenga un cambio, cosa no extraordinaria en política, habrá otras elecciones en Puntarenas.

Este asunto de la legalidad de las elecciones, tiene mucho fondo y gran trascendencia. Se roza con cuestiones sobre las que se basan los fundamentos de la República.

Siempre hemos sido partidarios de que se dé la mayor amplitud á las discusiones relativas á la constitucionalidad. La ley suprema, debe ser sentida, y debe ser vivida. De otro modo, con las mejores leyes, con las mejores constituciones, tendremos los pueblos más atrasados.

Que todos, desde el Primer Jefe del Estado hasta el último Jefe Político, sepan que hay una pauta suprema á la que tienen que sujetar sus actos: y que hay un Poder, la Soberanía Nacional, representada en el Congreso, que vela por el cumplimiento de la ley que coloca á un pueblo en el rol de los Estados civilizados.

Cuando se olvida la ley, se cae en brazos del abuso, de la tiranía, de la fuerza.

Muy grave

"Se asegura que ha habido un atentado contra la integridad de nuestro territorio por las autoridades panameñas de Río Chico, ya que se ha penetrado en los cocales de la ribera de Pavón y Punta Coto que se encuentra en pertenencia costarricense. O la naciente república, imitando á los antiguos romanos, se convierte ya, nacida apenas en conquistadora, ó las autoridades de Río Chico han sufrido una grande equivocación y no conocen todavía la línea fronteriza que deben respetar. Para conocimiento de los lectores apuntamos á continuación la latitud y longitud de los lugares costarricenses que han sido invadidos.

L. N. L. W.

Ribera Pavón....	8° 29' 57"	88° 8'
Punta Coto.....	8° 88' 17"	88° 9'
Punta Barica....	8° 2' 42"	82° 52"

La longitud es de Greenwich." Eso dice un periódico de esta ciudad y como nosotros dimos la voz de alerta en este asunto, reproducimos lo anterior.—"Las Noticias"

Las costureras

II

Al tratar en nuestro artículo del día 11 del corriente sobre la solicitud de un grupo de costureras al Congreso Constitucional para que se eleven los derechos de Aduana a la ropa blanca manufacturada en el exterior, ya sea de hombres ó de mujeres, dijimos que esa solicitud era simpática á primera vista, pero que como "política proteccionista" era mala para el país y buenas razones dimos para considerarla así; y preguntamos, ¿dónde están los talleres de las

costureras? Dónde sus almacenes? A los argumentos y razones que expusimos no ha contestado la parte contraria, una palabra. No pretendíamos con nuestro artículo anterior otra cosa que discutir un asunto con pleno derecho.

Ayer se elevó al Congreso una solicitud de varios obreros, encabezados por don Gerardo Matamoros en que apoyan la solicitud de las costureras. Si es cierto "que el estilo es el hombre" como dijo Bufón, en esa solicitud hay una frase que retrata al señor Matamoros: "un diario enemigo de la clase obrera" ha combatido la petición de las costureras para que se grave la importación de ropa.

Debemos protestar, y de la manera más solemne lo hacemos hoy, de esa frase calumniosa y gratuita que lanza al NOTICIERO, ese obrero inteligente y hábil, pero que firma un documento, sin fijarse en lo que hace.

No tienen derecho Matamoros y compañeros para afirmar rotundamente ante el Congreso Nacional, que EL NOTICIERO es enemigo de la clase obrera.

POR TELEGRAFO

La tos ferina en Turrialba

Cartago, 24.—(Recibido á las 2 p. m.) Los informes oficiales que se tienen aquí sobre la tos ferina en Turrialba, son recibidos ayer en la tarde, enviados por el Dr. Fonseca Calvo.

Hay treinta casos, pero no ha habido ninguna defunción.—Corresponsal.

La disentería en Barba CEDE LA EPIDEMIA

Un caso maligno de sarampión Muerte de una niña

Heredia, 24.—(Recibido á las 3 p. m.) En esta ciudad se han recibido hoy los siguientes informes de la disentería en Barba:

"Los dieciocho enfermos de disentería en Barba siguen mejorando y se han adoptado energías medidas de higiene de parte del doctor Céspedes para cortar la epidemia. Esta ha sido limitada.

La enferma de sarampión maligno, Dolores González, está incomunicada y se encuentra mejor.

Hoy murió una niña de cuatro años, de gastro enteritis. Vino procedente de Cachí. Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

SEGUNDO AVISO

Baile de fantasía

El Comité ejecutivo del baile que se verificará en el Teatro Nacional, el 6 de agosto próximo, suplica á las personas de sociedad quienes no han recibido la invitación correspondiente se sirvan enviar por ellas á la oficina de Redacción de este diario.—El Secretario.—ENRIQUE FERNÁNDEZ.

AVISOS ANTERIORES

ALERTA

No respondo por las obras que recojan en mi nombre para teñir, puesto que no tengo ninguna persona encargada. CARLOS PERALTA p.

Tintorería.—Al Sur del Colegio de señoritas. Solidez en las tintas y baratura en los precios, no se dañan los tejidos. Estilo Europeo. 7 de Junio 15 v. alt.

ANUNCIO RARO

A módicos precios y en condiciones inmejorables para el comprador venden los señores W. Steinhilber y Hermano cuatro fincas, cuyo suelo admirablemente fértil está en montaña y cultivando en parte de pastos; se encuentran en las cercanías de la ciudad de San Ramón, miden 7, 15, 37, y 14 hectáreas, inscritas todas y libres de gravámenes. 15 v. alt. Junio 15.

HÁGASE V. RICO

Una de las "mejores" fincas y beneficio en Tres Ríos, se vende por la mitad de su valor: consta de 127 y media manzanas de las cuales 75 están cultivadas de café, 47 de potrero, dos de caña de azúcar y de construcción y el resto de bosques, patios de beneficio, habitaciones y almacenes de café. Beneficio completo para pergamino y café pelado. Para precio y condiciones entúdense con Marcial Peralta. Junio 10 de 1904 10 v. alt.

COLIBLANCO

Aviso á mi clientela que mi agente ha comprado diez novillos de los afamados de don Alberto González Soto. Puede la numerosa clientela de la Carnicería Franco-Italiana tener la seguridad de que servimos carne de primera calidad. A probad, pues. Vittorio Bertolini. Junio 24. 6 v.

GRETA

Va se puso á la venta el vals para piano Greta por Frans van Laar. Único punto de venta: Librería Española de María v. de Lines. 5 v. Junio 22.

AVISO AL PÚBLICO

De esta fecha en adelante ha dejado de trabajar en mis empresas don Ramón Perera y con quien tienen que entenderse para mis negocios es conmigo ó con mi hijo Juan Bautista. Telésforo Vargas. Junio 22 de 1904. 3 v.

JUEGOS DE HORMAS Para caballeros, 7 pares 5 al 11. Cj 35-00 Para señoras, 7 " 1 " 7. 28-00 Para niños, 9 " 1 " 9. 27-00 Emperadores cualquier tamaño cju 2-00 Suela superior de varias de las mejores tenerías del país, á Cj 0.45 lb. en cualquiera cantidad. Emilio A. Tavia. Junio 22 10 v.

HAY 8 000 Á 12 000 Para clocar á interés con hipoteca de casa ó casas. 17 de junio. 10 v. AVISO A cincuenta varas al Sur de la Dolorosa se alquila una casa de regular tamaño, con servicio de luz eléctrica. Informará en su lavandería de sombreros, Manuel Roldán. Junio 21.

SE VENDE BARATO Un cinematógrafo Edison del mejor modelo "Exhibition" con un gran surtido de vistas. Costó originalmente 800 pesos oro americano y se vende ahora en 600 pesos en completo buen estado. Diríjase á la casilla número 47 Limón. Junio 5. 1 m.

MADERAS Quien desee proveerse de maderas de primera calidad y á precios módicos, que pase á mi depósito en donde encontrará una gran cantidad de las famosas maderas de San Mateo, tales como: Cedro Amargo, Caoba, Cedro Pochote, una gran variedad en maderas blancas, ruedas de carreta, y los mejores ejes de Guayaacán, al ínfimo precio de Cj 1.75. 6 v. Junio 19. Arthur Wolf. Calle 23 Sur, detrás del Colegio de Señoritas

A SANTOS ABOGADO Y NOTARIO Despacha en la casa con verja y Jardín, frente á la que fué del canónigo doctor Rivas, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escritura sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por Cj 0.50, cuatro y dos colones cju Junio 5. 1 m.

CASA Se compra una cuyo precio no exceda de Cj 5.000 Ricardo Casoria. San José 17 de Junio de 1904. 8 v.

NEGOCIO REDONDO Se venden propiedades en la ciudad de Limón en los lotes 6 de la manzana 34, 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen Cj 472 mensuales, pero atendiéndolas como es debido, pueden producir Cj 500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes entúdense con José Ma. FERNÁNDEZ M. en San José, calle 25 Norte, N° 99, (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón. Junio 7. 1 mes.

GRAN COMBATE NAVAL Rusos y japoneses se disputan los magníficos lotes de terreno, situados en las calles 15, 16 y 17, Sur y avenidas 12 y 13, Oeste, que tengo encargo de vender en condiciones favorables para el comprador. Manuel Coronado 430, Avenida Central, Oeste. 1 mes.

SE VENDE EN 2.000 Un terreno constante de 1 hectarea 67 áreas y 88 centiareas situado al lado Oeste de la manzana 35, tiene una casita que produce Cj 15 mensuales. Para pormenores entúdense con O. L. Maduro. Limón. 2 de junio. 1 mes.

AVISO Vendo mi casa de habitación. Tiene toda clase de comodidades inclusive puerta cochera: perfecto aseo é higiene; está dividida en dos: una sirve para habitación de numerosa familia; la otra produce Cj 100 de renta. Está situada en la Avenida Central formando esquina con la calle 16; punto comercial: tiene 25 varas de frente á la avenida por 39 de fondo á la calle 16 lo que dá 975 varas cuadradas. San José Junio 8 de 1904. Octavio Quesada. 1 m

MOVIMIENTO DIARIO Movimiento marítimo Limón, 22.—A la 1 p. m. ancló procedente de Mobile el vapor noruego "Monnt Vernon". Sin pasajeros. Limón, 24.—Ayer á las 3 y 1/2 p. m. ancló procedente de Norfolk el vapor austriaco Reine. Sin pasajeros. Hoteles Imperial.—Entró: J. K. Wolker. —Internacional: Entraron: Abelino Rodríguez, de San Ramón; Antonio Castillo, de Santa Cruz (Guanacaste.) —Salieron: Henri Roger y familia. Bantizos Parroquia del Carmen.—Juan Rafael, legítimo de Emilio Herrera y María Luisa Jiménez. Cárcel Entró: Samuel Zúñiga Conejo, por depósito de aguardiente clandestino. Salieron: David Araya Cortez, José Zumbado Solano, Jesús Paniagua Bastos y Emilio Jiménez Portuquez Defunciones Día 24.—Juana Raquel Otilia Mora y Mora, de 2 años 4 meses y 2 días, hija de Antonio Mora y Virginia Mora, vecina de las Pavas; Isabel Berrocal, de 30 años, hija de María Berrocal, vecina de Guadalupe; Soledad Camacho Soto, de 22 años, hija de Tomás Camacho y Trinidad Soto, vecina de Alajuela; Antonia Vega Cortez v. de Cortez, de 60 años, hija de Juan Vega y Ramona Cortez, distrito de la Merced; José María de Jesús Marclover, de 6 días, hijo de Marcelina Marclover, distrito de Catedral; José Antonio Chacón, de 2 años, 10 días, hijo de Amalia Chacón, distrito del Carmen.

CRONICA Periódico Se anuncia la aparición de un nuevo diario que será dedicado única y exclusivamente á trabajos que se relacionan con el engrandecimiento intelectual y política de la clase obrera.

No sabemos á punto fijo quien ó quienes sean sus redactores, pero sí podemos asegurar que en él colaborarán al-

gunos artesanos de los que componen la clase pensante de nuestro país. Palos y contusiones En la noche de antier una señora de apellido Zamora, esposa de un individuo llamado Issis Hidalgo, acometió á éste con un palo, ocasionándole una lesión y varias contusiones.

Un policía intervino tocando el silbato por tres veces consecutivas que hizo cundir la consiguiente alarma en el barrio de la Soledad, lugar del acontecimiento.

Errata En el comunicado que publicamos titulado "Deber y Gratitude", salió errada la firma del autor. En vez de "Ramón Aguilar S." debe leerse: "Ramón Aguilar L."

Pedrada Ramón Brenes, joven de 12 años de edad, fué seriamente lesionado en la cabeza con una piedra que otro joven de su misma edad y condiciones le arrojara. No ha pedido castigo contra su agresor.

Agresión En la mañana de ayer un campesino llamado Gerardo Delgado, vecino de Alajuelita, acometió armado con un palo á un joven de apellido González de esta ciudad, ocasionándole algunas contusiones. El hecho ocurrió 250 varas al norte de la iglesia del Carmen. Delgado andaba un poco pasado de licor.

Ladrones sorprendidos En la noche de antier los ladrones intentaron introducirse en el establecimiento de don Jesús Marín, cosa que no llevaron a efecto por haber sido sorprendidos á tiempo por el propietario del establecimiento.

Detenido Por portar arma prohibida fué detenido ayer en el mercado un individuo del cantón de Escasú de apellido García. No hay tal.

La empresa "La Pratria" no ha pasado á propiedad de don Luis Esquivel como se ha dicho. Es cierto que ha pasado algo serio en el periódico, pero éste siempre pertenece á don Fernando Borges y don Miguel A. Salazar.

Buenos precios Verdaderamente exuberante fué el precio á que se cotizó en la corriente semana el ganado gordo en la feria de Heredia y San Antonio.

Fiestas En San Pedro de Poás se hacen grandes preparativos para las fiestas en honor al santo patrono, para que resulten lo más pomposo posible.

Vendedores de verdura La policía de higiene continúa aprehendiendo y castigando á todos aquellos que en el Mercado y calles vendan verdura y frutas en mal estado.

Obrero salvadoreño En estos días llegará de El Salvador un representante de uno de los más importantes clubs de obreros que existen en la capital de aquella República. No sabemos qué misión le trae.

Cien niños retirados De las escuelas públicas de esta ciudad han sido retirados en la corriente semana cerca de un centenar de niños por encontrarse atacados de viruela loca y otras enfermedades no peligrosas.

Importación Una importante casa de comercio ha importado de las Islas Canarias, un número considerable de cajas que contienen productos agrícolas. Son los primeros artículos que de aquellas islas se importan á la República.

Festejo Ayer fué celebrado en el Seminario con mucha pompa y derroche de alegría, por los alumnos y profesores, el día del Rector de aquel centro de enseñanza. El edificio en su interior se encontraba adornado de gallardetes y banderolas.

La higiene en Heredia Aquí también habrá enfermedades dentro de poco tiempo, pues la higiene se ha descuidado notablemente.

Casi en cada casa en el centro de esta ciudad hay dos ó tres cerdos, y estos andan libremente por las calles, haciendo daños y formando sus fangos; y el solar de cada casa es un foco insalubre.—Corresponsal.

Don Francisco Mendiola Boza Hemos tenido la satisfacción de saludar este antiguo y consecuente amigo á su llegada de Costa Rica, donde tiene en explotación una planta industrial de primera magnitud que revela el estado de adelanto de aquella floreciente República centro americana.

El señor Mendiola Boza salió hoy para Europa en el vapor Deutschland y se propone pasar un mes en París al lado de sus deudos, descansando así de

sus asiduas labores. Se propone regresar á fines de julio y visitar la Habana, donde tiene también muchos familiares, antes de volver á Costa Rica.

Deseámosle el más feliz viaje.—"Las Novedades". Robo Por telegrama recibido de San Isidro de Heredia, se sabe que á una familia de aquel barrio le fué robada una sortija de algún valor. Parece que en esta ciudad se encuentra el autor del robo, y por tal motivo, detienen á muchas personas sospechosas. Se sigue la sumaria respectiva y los comisarios de algunos lugares vecinos á aquel están encargados de vigilar sobre el caso.—"Las Noticias."

La fiesta de San Juan Ayer celebró el vecino pueblo de San Juan la fiesta tradicional de su Patrono. Por la mañana á las ocho salió la procesión con la imagen del Patrono al rededor de la plaza. En seguida se cantó una misa solemne, en que tomaron parte la señorita Zelmira Segreda, Alejandro Aguilar y don Pedro Arias. El sermón estuvo á cargo del canónigo Zúñiga. Al entonar el "Benedictus" se reventaron multitud de bombas que rodeaban la plaza. La concurrencia de fieles era numerosísima, sobre todo del sexo débil.

Por la tarde hubo las tradicionales carreras de caballos, con importantes apuestas. Muchísimas personas de esta capital visitaron el pueblo, en coches, á caballo y á pie.

Nota final: á pesar de la multitud de forasteros, durante todo el día reinó el orden más perfecto.

Notas personales Se encuentra en esta procedente de Santa Cruz, Guanacaste, el acudado comerciante don Antonio Castillo.

Gran aliciente En un periódico de Zurich, Suiza, se lee el siguiente anuncio:—"Un oficial austriaco, de la sección aerostática, desea tomar por esposa á una señora que tenga valor para hacer el viaje de bodas con él, en globo." Extraño parece que no le sobren solicitudes, ó es que el atrevimiento femenino es más de lengua que de acción.

Alumbrado eléctrico y teléfonos Un viajero recién llegado á esta capital nos decía: el alumbrado eléctrico y los teléfonos dejan mucho que desear.

El alumbrado parecen candiles de manteca en muchos lugares y los teléfonos semeja el pleito de un loco hablando á gritos frente los aparatos. Ambas empresas pudieran dar mejor servicio si dedicaran más atención á sus compromisos.

Socialismo en China El comercio puramente chino se hace en el reino de las flores sobre bases de socialismo práctico, no habiendo lo que puede llamarse patronos ni asalariados, sino socios copartícipes en los beneficios.

No se pagan sueldos propiamente dichos, sino una especie de alimentos en ciertas épocas del año, nada más que lo estrictamente necesario para la subsistencia. Al fin de cada año se hace el balance y se reparten las ganancias.

Ferrocarril al Pacífico En otra parte publicamos un suelto tomado de "Las Novedades" de Nueva York anunciando el arribo á aquella capital de don Francisco Mendiola Boza. Un colega local, no hace muchos días, anunció que había partido un extranjero á los Estados Unidos con el objeto de conseguir capitales con que proseguir la obra del Ferrocarril al Pacífico.

Ese rumor también lo conocíamos nosotros, y aun se nos llegó á decir que el representante de uno de los sindicatos, llamémoslos así, formados con aquel objeto, era el señor Mendiola; pero según el periódico neoyorkino, este señor parte muy pronto para Europa y á su regreso piensa detenerse en la Habana.

También se ha afirmado con visos de verosimilitud que se han presentado tres propuestas al Gobierno para continuar el ferrocarril á Pantarenas.

SERVICIO DE LA NOCHE Los masones tuvieron anoche un suntuoso banquete en su local de reuniones, altos de la casa que fué de Troyo. Como no somos el gremio, no podemos dar detalles del acto, pero es de creer que se estrecharían allí los lazos de la fraternidad, uno de los fines que persigue esa asociación. En todas partes el día de San Juan, el gran precursor de Jesús, es celebrado por los hermanos masones.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871
Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente. Limón 5 de Enero, de 1904.

ENRIQUE PUGGI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedírmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de y de minas terrenos incultos cultivados de cacao, hule, banana etc.—**ENRIQUE PUGGI** San José Mayo 19 de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904

Gran negocio. Finca de banano

Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, situadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para más informes dirigirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrica. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law and Notary Public
ENGLISH SPOKEN
7ª Avenida, Oeste, nº 163.
San José, Costa Rica.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C/ 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C/ 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 cño.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Compro una máquina pequeña para acepillar maderas; quien la tenga y quiera venderla, puede dirigir sus propuestas á la casilla número 374. Junio 16. 10 v.

Se vende una pequeña pulpería con pocas existencias, equina á la Calle 25 y Avenida 7ª San José 17. En la misma informarán. 10v.

Vendo un piano media cola. "Mathesju", Viena Costó 1,200. Buen estado. Precio 450 al contado. Entenderse con Alfredo Toso. 7ª Avenida Oeste. Nº 163. Junio 14. 10 v.

Alquilo dos casas: Una dos pisos, servicio en ambas y luz eléctrica, sita frente iglesia Merced nueva, otra un piso, luz eléctrica, cómoda para familia regular. La primera por C/ 60, segunda C/ 50.—Manuel Soto.

Muebles.—Se vende un juego de dormitorio completamente nuevo, y sin uso. Diríjase á esta oficina. Junio 23. 10 v.

Doy clases á domicilio de inglés y de piano una hora diaria por siete colones al mes.—Eva Willis. Casilla número 84 Junio 8 15 v.

Don Ernesto Bertolini necesita operarios para su taller de zapatería. Adelantando dinero por el trabajo; esto siempre que sean buenos operarios. Pago á C/ 1.00, á C/ 1.25 cts. y á C/ 1.50. San José, junio 8 de 1904. 20 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofresco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telesforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º. Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor

M. ZUÑIGA

Ha trasladado su oficina á la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas en que presta con toda regularidad:

De 12 m. á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m. Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez**. Marzo 26. 3m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvan se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

La Borinqueña Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. Se compran, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer Ud. una novela de buen autor. También se compran estampillas usadas. Antonio Núñez. Junio 2.

Aviso Habiendo establecido en este Puerto una oficina de Agencias y Comisiones tengo el gusto de ofrecer mis servicios al público para la COLOCACIÓN DE RENTAS y el manejo y cuidado de toda clase de Propiedades.—**OSMOND P. NUNES**.—Limón, Costa Rica, junio 25.—1m.